
 

 
Frage an Stadtrat Kurt Hohensinner, MBA 

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 16.12.2021 

von 

GRin Manuela Wutte, MA 

 

Betrifft: Frauenförderung im Sportjahr 
 

 

Sehr geehrter Herr Stadtrat,  

lieber Kurt, 

 

das von dir ausgerufene Sportjahr neigt sich dem Ende zu, Corona bedingt beschließen wir heute noch 

eine Verlängerung der Wintersportaktivitäten. 2,5 Mio. Euro waren für das Sportjahr budgetiert, hinzu 

kam eine Erhöhung des regulären Sportbudgets von 4 auf 5 Mio. Euro.  

 

Das Ziel, möglichst viele Menschen unabhängig von ihrem Alter und Gesundheitszustand in Bewegung 

zu bringen, ist sehr wichtig und angesichts schwindender körperlicher Fitness bereits bei Kinder und 

Jugendlichen ein wesentlicher Baustein zur Krankheitsprävention. Darüber hinaus stärkt Sport den 

sozialen Zusammenhalt, macht Gemeinschaft erlebbar, fördert ehrenamtliches Engagement und hilft, 

Barrieren abzubauen. Aufgrund all dieser Aspekte ist ein starkes Engagement im Bereich der 

Sportförderung wichtig und zu begrüßen. 

 

Wenig wahrnehmbar thematisiert wurde im Rahmen des Sportjahrs jedoch die strukturelle 

Schlechterstellung von Frauen. Frauenförderung im Sport und die Förderung von Frauensport und 

Frauenmannschaften erscheinen nach wie vor wenig beachtete Randthemen zu sein. Dabei ist in 

kaum einem anderen Gesellschaftsbereichen die Schlechterstellung von Frauen so eklatant 

ausgeprägt, wie im Sport, sei es im Spitzensport oder auch im Amateur:innenbereich. 

Spitzensportlerinnen verdienen oft nur einen Bruchteil von dem, was ihre männlichen Kollegen 

bekommen. Frauensport hat deutlich weniger Medienpräsenz, weniger Förderungen der öffentlichen 

Hand und auch weniger Unterstützung durch Sponsoring. In den Sportvereinen sind Mädchen und 

Frauen sowohl auf der Ebene der Mitglieder als auch bei den Funktionär:innen und Entscheider:innen 

in der Minderheit. Wenn wir als Stadt also 2,5 Mio. Euro für ein Sportjahr veranschlagen, sollte 

unbedingt ein besonderes Augenmerk auf die Förderung von Frauensport gelegt werden.  

 



 

Deswegen richte ich folgende Frage an dich: 

 

Welcher Anteil des Budgets für das Sportjahr 2021 wurde der Förderung des Frauensports 

gewidmet? 


